

Gas Natural reclama 1.000 millones a Colombia ante el Banco Mundial

RAMÓN MUÑOZ, Madrid

Gas Natural Fenosa presentará la próxima semana una demanda de arbitraje contra Colombia ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi), dependiente del Banco Mundial. La empresa reclamará 1.000 millones por los daños causados por la liquidación de Electricaribe, su filial eléctrica en el país, según fuentes de la misma. El Gobierno colombiano ha iniciado una ofensiva diplomática para evitar la fuga de inversiones de empresas españolas.

De esta forma, se oficializa el conflicto entre la multinacional española y el Gobierno colombiano, tras la decisión adoptada el pasado día 14 por la Superintendencia de Servicios Públicos de Colombia de ordenar la liquidación de la distribuidora y comercializadora Electricaribe, participada en un 85,38% por Gas Natural Fenosa y en el 14,6% restante por el Estado.

La empresa, que ha permanecido intervenida por el Ejecutivo de Juan Manuel Santos desde el pasado 15 de noviembre, sufría problemas de tesorería que le impedían hacer inversiones para mantener la red eléctrica, provocados por los impagos generalizados de facturas y por un elevado volumen de fraude en el consumo, con enganches ilegales a la red.

La eléctrica española rechaza completamente la liquidación y sale al paso de las explicaciones dadas por las autoridades colombianas. El Gobierno de Santos ha negado que se trate de una "expropiación", y ha justificado la liquidación por la "insolvencia financiera" de la compañía para acometer las inversiones necesarias que aseguren el suministro a diez millones de ciudadanos, que sufren cortes y mala calidad del servicio.

La Administración colombiana estima que la deuda total que arrastra Electricaribe se eleva a 1.300 millones de euros, de los que 550 millones serían deuda financiera. Aunque reconocen que existe un problema de impa-

gos, tanto de organismos públicos como de clientes particulares, los minimiza en comparación con las cifras que ofrece Gas Natural, y asegura que el principal problema son las deficiencias de la red que hacen que se pierda un 20% de la energía distribuida.

Lejos de admitir esas cifras, la compañía que preside Isidro Falné afirma que la principal causa de los problemas de caja de su filial han sido los impagos y que, de no ser por esa morosidad consentida y amparada por las autoridades locales y estatales, la compañía estaría financieramente saneada y su deuda con los bancos dentro de los límites normales.

Auditoría

Como prueba, aporta una auditoría de PricewaterhouseCoopers, de fecha del 30 de septiembre de 2016, en la que se puede comprobar que el estado financiero de Electricaribe era saneado. De acuerdo con esas cuentas auditadas, la sociedad presentaba un patrimonio neto de 1.867 miles de millones de pesos colombianos (MCOP) o 620 millones de euros. A dicha fecha y según la auditoría, la deuda financiera ascendía a 515 millones de euros (1.566.234 MCOP), mientras que las deudas comerciales por cobrar se elevaban a 440 millones de euros (1.338.487 MCOP) y el total de activos de la compañía a 1.800 millones de euros (5.418.794 MCOP).

De esas cifras, se deduce que,



Sede de Electricaribe, filial colombiana de Gas Natural Fenosa, en noviembre pasado. / ANJO PÉREZ (EFP)

Más de 400 empresas españolas en Colombia

El Gobierno colombiano teme que el caso de Electricaribe frene las inversiones extranjeras, con las españolas a la cabeza, que necesita el país, en pleno despegue económico. El primer mensaje que se quiere trasladar desde el Gobierno de Juan Manuel Santos es que no se trata de una "expropiación", y que el Estado colombiano "no está buscando ni está facultado" para quedarse con la empresa, "y siempre protegerá la inver-

de no existir la enorme deuda por morosidad de los citados 440 millones de euros, que se fue financiando con préstamos bancarios, la deuda financiera total sería irrelevante, de en torno a 75 millones de euros. Son esos impagos los que han ocasionado la deuda pero incluso a pesar de ello, la deuda financiera sólo equivale al 28% de los activos totales de la empresa, según fuentes de la empresa española.

El Gobierno colombiano no

sión privada". Más de 400 empresas españolas están presentes en Colombia, entre ellas Telefónica, Sacyr, Repsol, Mapfre o AENA.

"El caso de Electricaribe no tiene nada que ver con otras intervenciones como la de YPF en Argentina. Hemos aplicado la ley de insolvencia económica para que diez millones de ciudadanos tengan un suministro de electricidad adecuado, y resolver el proble-

ma reciente de resarcir a Gas Natural por la intervención de su filial. Con lo fondos que saque de la liquidación, pagará primero a los proveedores y a los bancos y, solo en el caso de que sobre algo, iría a pagar a la empresa española.

Por su parte, las autoridades colombianas han iniciado una ofensiva diplomática para tratar de tranquilizar a las empresas españolas que operan en el país y evitar una fuga de inversiones, tras

ma crónico de mal servicio que sufren con frecuentes cortes y mala calidad", señalaba ayer un alto diplomático colombiano en España.

Se ha programado una agenda de encuentros con los máximos directivos de las grandes firmas españolas con presencia en el país. El embajador de Colombia en España, Alberto Fumanski, ha telefonado a Antonio Brufau, presidente de Repsol, que posee un 20% de Gas Natural, y tiene además fuertes inversiones en el país caribeño. El diplomático trató de explicarle la situación y de que no existe ningún riesgo de inseguridad jurídica.

la reciente intervención de Electricaribe, la filial de Gas Natural en el país caribeño. Tanto en Colombia como en España, las máximas autoridades han tenido reuniones o han contactado con los máximos directivos de multinacionales españolas para convencerlas de que existe seguridad jurídica y que la intervención de la eléctrica es una excepción y tiene causas justificadas, informaron en sus diplomáticas colombianas.

El FROB fija finales de 2019 como el horizonte para vender Bankia

IÑIGO DE BARRÓN, Madrid

El Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB) no quiere anticipar cuánto perderá o recuperará con la venta de Bankia, donde el Estado colocó 22.426 millones. "Es un proceso abierto y no se puede anticipar el resultado", reptieron ayer fuentes del organismo público.

Sin embargo, aseguran que buscarán "la mejor estrategia" para desinvertir y se refieren a diciembre de 2019 como un plazo, además de legal, también el más

realista para concluir la salida del Estado en Bankia. Cuando se pregunta por cuál es el mejor momento para buscar inversores privados, fuentes del FROB reconocen que ganar "hasta el último euro" es "extremadamente complicado" en esta colocación.

El fondo de rescate, que tiene el 65% del capital, mantiene que la mejor estrategia es desprenderse de pequeños paquetes de acciones, como hicieron en febrero de 2014, cuando colocaron el 7,5% del capital a 1,5 euros por título.

Ayer cerró a 1,06 euros, un precio que frena nuevas ventas.

El FROB anticipó que creía que lo más conveniente era vender acciones de Bankia "una vez que la integración con BMN esté consolidada y haya generado el valor esperado". Esta condición traslada a final de año una posible nueva colocación de títulos, ya que hasta julio o septiembre no está previsto que concluyan los trámites y autorización de la fusión. También comentaron que esperaban que la unión de BMN y

Operaciones de Caja España a la fiscalía

El FROB ha enviado a la fiscalía nueve operaciones irregulares anteriores a 2010 de las antiguas Caja España y Caja Duero que provocaron perjuicios de 120 millones. Se refieren a financiación y refinanciación para comprar inmuebles o participaciones en sociedades y renegociación de préstamos con reducción de garantías. Anteriores gestores de las entidades comentaron que "son operaciones de escasa cuantía que no pasaron por el consejo".

Bankia haga ganar más dinero al Estado que la venta a un tercero.

El Fondo admitió que lo cierto es que ahora cuenta con dos indicadores: el precio al que se valora su participación en BMN (unos 690 millones) y los 8.000 millones en que la Bolsa valora la participación pública en Bankia. "Naturalmente que esperamos recuperar más que esto", dijeron.

Desde el organismo explican que más que una referencia temporal, lo que se busca es "una ruta adecuada y profesional" para vender el banco. "Más que el acierto, que lo buscaremos, lo que pretendemos encontrar es el sentido y la máxima profesionalidad en la venta de paquetes sucesivos que permitan que el Estado haya salido de Bankia en 2019", puntualizaron fuentes del FROB.